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Le salut en judo 

Le salut en judo est une fonction primordiale, il constitue  un lien 
social…
Le rituel du salut peut être envisagé comme une communication ; 
c’est une activité partagée par les acteurs, d’où émerge par la suite 
des  échanges  et  des  actions.  Il  élabore  dans  la  perspective 
commune la mise en œuvre d’intentions…

L’introduction ou la fin du combat…

Le salut fait partie de l’étiquette du judo : il exprime une forme de 
politesse, de savoir vivre.
Il signifie que l’on respecte les règles élémentaires du combat, 
l’adversaire et l’issue de la rencontre ;
Il  est  nécessaire  pour  canaliser  la  violence  qui  risquerait  de 
s’exprimer.
Ce  geste  rituel  contient  tout  le  judo,  que  le  fondateur,  Maître 
Jigoro Kano a résumé en une devise qui est :

 «  L’entraide et la prospérité mutuelle »

Patrice BERTHOUX ; le 4 juillet 2005


